
鶯歌鐵路立體化可行性研究期中階段說明會 

會議紀錄 

壹、 開會時間：110年 1月 6日（星期三）19時 30分 

貳、 開會地點：鶯歌區公所 6樓大禮堂 

參、 主持人：林副局長耀長               紀錄：徐鳳謙 

肆、 出席：詳如出席會議簽名單 

伍、 簡報內容：（略） 

陸、 與會民眾意見： 

一、 東鶯里陳陸賀里長：支持方案一，車站遷移至山側，北鶯公

園前作為車站腹地不足，周邊亦無規劃開發無法帶動地方經

濟，應再詳加評估。且鄰近山坡地恐有水土保持疑慮。 

二、 二甲里林水土里長：認同方案三，惟如車站遷移至山側，如

何連結新舊車站及捷運三鶯線間之交通，及新舊站區間之整

體性發展，與新站運輸吞吐之腹地需求。 

三、 建國里林清得里長：支持方案三，車站遷移後，騰空路廊建

議辦理開發，促進地方經濟活絡，或闢建道路、設置停車空

間等規劃，改善車站現況周邊停車位不足、道路壅塞等問

題。 

四、 中鶯里蘇朝明里長暨鶯歌區里長聯誼會會長：北鶯公園前作

為車站腹地不足，亦無轉乘停車空間，應再詳加評估。 

五、 北鶯里李松進里長：車站遷移至山側，除考量工程可行性

外，須做好水土保持工作，並維護鶯歌石文化保護區不受破

壞。 

六、 同慶里張素燕里長：認同方案三，除了減少房屋拆減，騰空

路廊建議設置停車空間，增加車站周邊停車位。 

七、 蘇泓欽議員：請加速鐵路平交道改善可行性研究計畫，改善

鶯歌地區之城市發展現況。 

八、 洪佳君議員：請說明車站遷移後，騰空路廊如何規畫，並妥

為溝通減少民眾疑慮。  
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九、 廖宜琨議員：任何方案均有不同意見與建議，車站位置規劃

應整體考量，並評估騰空路廊可否規劃為市民大道。 

十、 林銘仁議員：考量鐵路捷運化提高服務性，建議增加設站，

方便民眾及帶動地方發展。另車站移設及騰空路廊的規畫，

應與民眾妥為溝通減少疑慮。 

十一、 民眾：方案三路線優化後，不僅有利台鐵運行效率，且車

站遷移後，騰空路廊建議辦理開發，促進地方經濟活絡，

或保留部分路段鐵道發展觀光價值，並配合車自行道、沿

路商家等，串聯鶯歌地區之觀光景點，或闢建道路、設置

停車空間等規劃，改善車站現況周邊停車位不足、道路壅

塞等問題。 

柒、 結論： 

請將民眾所提建議納入可行性報告期末階段評估研議，並加速

鐵路平交道改善可行性研究計畫，改善鶯歌地區之城市發展現

況。 

捌、 散會：21時整 


